
Ábrete Sésamo...!

Homilía del domingo 23° Ordinario B

En medio de los paganos Jesús transmite vida, no doctrina.
"Efetta!" es abrirse al don de Dios que viene trayendo vida abundante,
más allá de religiones, de pueblos y de culturas. Leer Marcos 7,31-37

1. Jesús y los paganos

Las palabras del Evangelio que escuchábamos hoy, están dichas (el escenario

donde Jesús está realizando esta curación) fuera del territorio de Israel,

es decir, estamos en una zona que en su mayoría eran todos paganos, no eran

israelitas, no eran creyentes de la religión de Israel. Así que estamos un

poco lejos de la órbita, de la zona de influencia de la fe de Israel. Entonces

es muy importante mirar la actitud que Jesús va a tener con la gente que no

es de su propia religión, de su propio pueblo. Está en la zona llamada la

"Decápolis" (o se llamaba en ese tiempo) y es un poco la zona grande de la

Galilea, ya donde están las ciudades paganas.



2. Efattá...!

Jesús va a tener con este sordomudo una actitud de acercamiento, en el

sentido de que no va negarlo por ser de otro pueblo, sino todo lo contrario.

Lo va a llevar aparte y va a realizar con él un gesto que va a ser tocar sus

oídos y tocar su lengua con la saliva y va a invocar a Dios con este pedido

fuerte diciendo estas palabras en arameo que se conservan originalmente en

el Evangelio. Dice: "Efattá!" que quiere decir: "Ábrete!".

3. Llevar vida

Y entonces, a partir de este signo, es cuando este hombre comienza a oir y

hablar normalmente. Es decir, Jesús no va a ir a una región pagana a llevar la

fe de Israel, sino que va a llevar la Buena Noticia de Dios. Y la Buena Noticia

de Dios no es una doctrina, sino que es Vida, es vida!. Y alguien que está

pasando problemas serios de aislamiento, justamente porque no puede

comunicarse con sus hermanos, que no puede hablarles ni puede escucharlos,

a éste lo pone en el lugar de uno más de la comunidad.

4. Alí Babá y los 40 ladrones

Las palabras que usa Jesús allí, me hicieron

acordar (posiblemente ustedes escucharon esto),

hay un cuento muy famoso, que contaban desde

fin del primer milenio, que es del libro de las mil y

una noches. En ese libro hay un cuento, que es uno

de los más famosos, que se llama así: "Alí Babá y

los 40 ladrones". En este cuento hay una escena

que me hizo recordar esto.

5. Palabras Mágicas

Alí Babá, que era un hombre muy simple, escucha por una de esas

casualidades, a un grupo de ladrones que estaban escondiendo un tesoro, en

un lugar, todo lo que habían robado. Y ese lugar tenía como una clave

secreta. Para entrar allí había que decir: "Ábrete Sésamo...!". Una vez que

uno entraba allí y estaba dentro del lugar y estaban todos los tesoros, no



podía salir simplemente, sino que tenía que decir otra vez la clave: "ábrete

Sésamo...!". Entonces, cuando el hombre tiene esa clave, puede entrar al

tesoro.

6. Jesús abre a la vida

Me hizo acordar esto, porque justamente Jesús abre, abre a la vida, abre a

la escucha, abre la voz del mudo, nos abre también a nosotros, a un mundo

nuevo, a una vida nueva, si estamos dispuestos. Porque también nosotros

estamos en un mundo paganizado, un mundo poco religioso, que poco

comprende el lenguaje de la vida y de los Evangelios. Sin embargo Dios no

nos pide demasiado, sino que también como Él captemos este lenguaje que

Dios tiene en Jesús y que va a ser el de hacer el bien. A quien sea, sea de la

religión que sea, sea del país que sea, sea de la cultura que sea, simplemente

porque es un hombre, porque es una mujer, de este mundo y es un hermano.

7. Éffata en el bautismo

Entonces, en un momento, dado que vamos a hacer unos bautismos, hay una

parte del rito que va a consistir en esto: El sacerdote va a tocar los oídos

de quien se va a bautizar y va a tocar su boca para decirle a Dios que se los

abra. Así como a este sordomudo, "Efatta!", que se abra, que se abra a

escuchar lo de Dios y a proclamarlo. No simplemente para transmitir una

doctrina, sino para escuchar y transmitir el bien a sus hermanos. Y ahí va a

estar haciendo y construyendo el Reino de Dios.

8. Palabra de Vida

Por eso, me parece muy importante la Palabra de

hoy, porque justamente esto de la misión, esto de

llevar a los hermanos la Palabra, esto de llevar a

los hermanos nuestra Fe, muchas veces consiste

en gestos muy concretos, muy concretos. No en

palabras, en doctrinas que transmitir, sino en

acercarse al hermano, tenderle la mano y

especialmente si ese hermano es alguien que está

necesitado.



9. Concretos

Así que hay un llamado, de parte de Dios a ser muy concretos, como es

Jesús. Jesús no va a los paganos a convertirlos en israelitas, sino que va a

los paganos como hermano a transmitirle, la Buena Noticia de Dios, que no

es otra cosa que su misericordia, su amor, su dulzura, su bondad, para que

todos los hombres tengan vida y la tengan en abundancia.

10. Conclusión

Yo quería pedir en esta celebración, que nosotros miremos esta palabra de

hoy, y estemos abiertos a este Dios que vino a nosotros, que tocó nuestra

boca, tocó nuestros oídos, tocó nuestro corazón en el bautismo, para que

nosotros nos abramos a su amor y seamos capaces de transmitirlo, igual que

hace Jesús.
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